

Cabinet-conseil JG Duchaine

Management et ressources humaines

DOCTRINE

LA TENDANCE DANS LE NOMBRE D'HEURES DE TRAVAIL

Par : Jean-Guy Duchaine

Juillet 2004

L'évolution des heures travail est intimement liée à toute la question de la conciliation entre la vie professionnelle et la vie personnelle.

Les tendances démographiques et l'évolution de l'éthique face au travail obligent tous les gestionnaires des ressources humaines à se soucier de leurs impacts sur leur organisation. Nous savons tous que ces impacts seront significatifs autant sur l'organisation du travail que sur le niveau d'engagement des employés envers leur employeur.

Plusieurs études et recherches sont faites dans ce domaine. Dans le cadre d'un mandat que j'ai réalisé dernièrement sur les nouvelles formes de prestation du travail, j'ai pu constater l'ampleur de la doctrine sur cette question.

Pour ceux et celles d'entre vous que cela intéresse, l'OCDE vient de publier, dans le cadre d'une recherche sur l'impact de la loi des 35 heures en France, une étude comparant les heures de travail d'une trentaine de pays. Cette étude démontre que le nombre moyen d'heures de travail par semaine d'un travailleur canadien est passé de 34 heures 20 minutes, en 1979, à 33 heures en 2003.

Cette étude va dans le sens contraire de la perception générale sur cette question.

Qu'en est-il au sein de votre entreprise ? Comment abordez-vous cette problématique ?

Si vous voulez prendre connaissance de cette étude qui ne compte que sept pages, allez au site suivant:

<http://www.oecd.org/dataoecd/33/6/25806219.pdf>

En février 2004, le journal La Presse a publié un très bon dossier sur le développement du Québec avec une section importante traitant du domaine du travail. Ce document est disponible sur Cyberpresse à l'adresse suivante (des frais s'appliquent pour le téléchargement): <http://www.cyberpresse.ca/archives/recherche.php>

Une fois rendu à cette adresse, surlignez "Cyberpresse", inscrivez le texte "Un Québec au travail" dans le carré "Mots du texte" et assurez-vous d'inscrire les dates du 1er février 2004 au 15 mars 2004. Vous aurez accès à trois articles.

Jean-Guy Duchaine

(514) 935-2210

jgd@jgdconseil.ca

Visitez notre site WEB: www.jgdconseil.ca

Tous droits réservés / Cabinet-conseil JG Duchaine / Juillet 2004

1555, rue Peel, suite 1200 Montréal (Québec) H3A 3L8

Téléphone : (514) 935-2210 Télécopieur : (514) 844-0539 - Courriel : jgd@jgdconseil.ca

Page 1